

DIARIO

DE PALMA



del Martes 9 de

Noviembre 1813.

S. Teodoro.

Hoy hay quarenta horas en S. Cayetano, dedicadas á S. Andres Avellino. Exposicion á las dos. Reserva á las seis, todo de la tarde.

HORAS.	TERMOMETR	BAROMETRO	VIENT. Y ADMOSF
7 de la mañana.	12 grad.	28 p. 3 1/2	E. sereno
12 del dia.	12 grad.	28 p. 4	E. sereno.
5 de la tarde.	12 grad. 1/2	28. p- 3 1/2	E. sereno

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Se confirman por varios conductos las agradables noticias de haber abandonado los franceses á Mecklemburgo, y de haber tomado los cosacos posesion de Altona. Así mismo se asegura mas la de haber sido destruido en las jornadas del 6 y 7 de Setiembre el centro del grande exercito de Bonaparte, que mandaba el mismo en persona, y haber padecido mucho las dos alas con perdida de Generales de mucha reputacion y de las tropas de mas confianza; añadiéndose que en consecuencia se habian replegado los restos sobre el Rhin, donde parece tratan de invernar, si los dexan. La

desercion que estas adversidades han producido en el ejército enemigo, es muy considerable, no solamente de franceses adictos á Moreau y Bernadotte, sino de los aliados de la confederacion del Rhin, particularmente saxones. La reunion de este último con Blucher que los franceses no podian estorbar, á pesar de los refuerzos mandados á Bischofswerda acabará de decidir esta campaña, mas gloriosa, si cabe, pero manejada bajo diferente sistema, que la del año anterior. Esto debe serle al tirano tanto mas sensible quanto, aun dado caso de verse en la dura necesidad de abandonar á Dresde y Leipsick, su plan era, segun varios antecedentes, concentrar su ejército en Franconia y tomar posicion sobre el Elba, cuya linea tenia muy bien fortificada. Pero las operaciones en grande del ejército conuinado, la sagacidad con que ha sido concebido su plan vasto militar y politico, y la destreza con que le executan, han inutilizado todos los proyectos de Napoleon, y convencidole mas y mas de la terrible catastrofe que ya no puede separar de su cabeza.

---

## NOTICIAS DE ESPAÑA.

En Lima se publica un periódico, cuyo título es: *El Argos Constitucional*. Si alcanza á llenar el objeto que se propone, debe producir los inestimables dones de la intima union y fraternidad de todos los españoles de este y del otro emisferio, sin lo qual nuestra felicidad no puede afianzarse sobre bases muy solidas. El interes es mutuo y todo hombre de juicio conocerá la importancia y utilidad de las ideas que el *Argos* se propone comunicar, fixando la consideracion en las siguientes clausulas. „Destinado este papel, se dice en el prospecto, á fixar la opinion y sofocar hasta el nombre mismo de las rivalidades y partidos, bajo la salvaguardia de la justicia Constitucional, jamas excederá los límites de la moderacion, del respeto debido á las autoridades legítimas, y del decoro que axíge la dignidad de su objeto..... De esta manera ilustrado el público trabajará en su

propia felicidad, y logrará las ventajas que por todas partes le brinda la nueva Constitución. Nuestros vecinos seguirán nuestro exemplo, y el orden y tranquilidad del Perú extenderán su imperio sobre toda la America."

Una de las llaves maestras de la península, la plaza de Pamplona barbaramente arrebatada 5 años hace por los crueles enemigos de la España, está en nuestro poder; gloria eterna al Dios de los ejércitos; á nuestros ínclitos guerreros; al incomparable é inmortal Wellington.

Oficio que el Sr. D. Francisco Espoz y Mina ha dirigido al Señor Gefe Político y Ayuntamiento de Zaragoza.

Son las 10 de la noche, y no quiero defraudar á V. de la importantísima noticia que mañana por todo el dia entramos en Pamplona, está tirada la capitulación, aunque no se ha re-tificado, pero han pasado á la plaza 3 comisarios á hacerse cargo de los efectos. Tengo el honor de comunicar á V. esta noticia para que le sirva de satisfacción.

Dios guarde á V. muchos años. Zaragoza 26 de Octubre de 1813. = *Francisco Espoz y Mina.*

Hemos recibido cartas de Madrid, en las que se nos da la noticia del exáltado júbilo de aquel heróico pueblo por la rendicion de Pamplona verificada el 26 de Octubre. El número de prisioneros segun estas cartas ha sido de 4500, sin contar otros quinientos enfermos y heridos. Gracitud, prez, salvacion y gloria á nuestros inmortales guerreros y á los aliados, y reconocimiento humilde á la eterna Providencia que ha puesto en nuestras manos el baluarte del Pirineo y el apoyo de nuestra independendia. Españoles, somos libres. Bendito sea el Todopoderoso, y los que esgrimen la espada nacional en su nombre y el de nuestros derechos.

### NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

*Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.*

De Ciudadela en seis dias el patron Jayme Girard Mahones del Laud S. Antonio con un pasajero y trigo.

De Valencia en quatro dias el patron Juan Mayol mallorquin del Javeque S. Telmo con ocho pasajeros, arroz y balijs.

De Villanueva en tres dias el patron Juan Mas catalan del lud Carmen en Lastre y Balijs.

De Vinarós en tres dias el patron Agustin Arnau, catalán del lud *Nazareno*, con 5 pasajeros y vino.

De San Feliu, en seis dias, el patron Antonio Roig, catalan, del lud *San Sebastian*, con corcho y vidrio.

*Aviso.* Ayer dia 8 de Noviembre era el primer dia de abono para lo qual estará abierto el despacho principal del Teatro de diez á doce de la mañana los dias 9. 10. 11. 12. y 13 á fin de que los señores abonados de lunetas acudan por sus recibos, advirtiendo que pasado dicho término el abonado que no acuda quedará vacante su luneta y la Compañía dispondráde ella.

*Perdida.* El que hubiere encontrado una perrita dogo, se servira entregarla en la imprenta de este diario dándole una buena gratificacion.

*Hallazgo.* El que hubiere perdido una hevilla de plata acudira á recogerla, á los entre-suelos de Casa Vanrel, la que se entregará, presentando la compañera.

---

*Artículo muy comunicable, inserto en el diario de Mallorca de 8 de Noviembre, intitulado.*

Contestacion á la nota que pone el Editor del diario de Palma en el suyo de anteayer.

La nota que V. pone en su diario lo presenta como el adulador mas grande pues se mete donde no lo llaman; de la misma manera que ha acabado Vm. con su Antorcha ha terminado la carrera de su liberalismo, pues ni los de la Calaña de que Vm. se creía miembro, ni los de los del partido que llaman del servilismo querran admitirlo, por que almas que se presenran tan bajas en ninguna parte deben tener cabida. *Un desinteresado en el asunto.*

M A L L O R C A.

---

En la imprenta de Melchor Guasp: 1813.